

Le réarmement français après la Seconde Guerre Mondiale

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : Le réarmement français après la Seconde Guerre Mondiale : le rôle des Etats-Unis dans la reconstruction d'une industrie française d'armement (1945-1958) / Sandrine Dauchelle ; sous la direction de Dominique Barjot

Est reproduit comme : Le réarmement français après la Seconde Guerre Mondiale le rôle des États-Unis dans la reconstruction d'une industrie française d'armement (1945-1958) par Sandrine Dauchelle Lille Atelier national de Reproduction des Thèses 2007 3 microfiches Lille-thèses

Auteur(s) : Dauchelle, Sandrine (1976-....)

Autre(s) auteur(s) : Barjot, Dominique (1950-....)
Université Paris-Sorbonne 1970-2017

Editeur, producteur : [Lieu d'édition inconnu] : [éditeur inconnu], 200

Description matérielle : 3 vol. (1093 p.) ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : The French rearmament after the Second World War the involvement of the United States in the rebuilding of the French arms industry eng

Classification décimale Dewey : 355.028 22
940.53 22

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Histoire contemporaine Paris 4 2006

Résumé ou extrait : L'objectif de cette recherche est de savoir en quoi l'aide apportée par les Etats-Unis, à la fois sous l'angle financier, technique et militaire, a pu permettre le redémarrage d'une industrie française d'armement, et sa constitution en une entité technologiquement et financièrement indépendante de l'étranger. Du fait de la destruction de la plus large partie de son potentiel industriel militaire, la France a dépendu des Etats-Unis pour son approvisionnement en matériels et en armes. Dans le même temps où les Etats-Unis fournissent à l'armée française une partie décisive de ses armes, les Etats-Unis aident l'industrie d'armement à se relever à l'aide d'importantes commandes off-shore. De 1945 à 1958, la France reçoit des Etats-Unis une aide financière considérable à laquelle s'ajoute une aide en nature encore plus importante. L'aide militaire est impressionnante. Dès lors, l'on peut se demander si, après la saignée de la Seconde Guerre mondiale, il aurait été possible de reconstruire l'industrie française d'armement sans aide extérieure. Plusieurs questions viennent à l'esprit : Pourquoi les Etats-Unis ont-ils décidé d'aider la France à cette époque ? Quels sont les accords bilatéraux qui ont permis à la France de reconstruire son industrie d'armement ? Sous quelles formes l'aide se manifeste-t-elle ? A combien

s'élève-t-elle ? A-t-elle réorienté le destin de la France ? La recherche s'intéresse aux évolutions technologiques ainsi qu'au rôle des missions de productivité.

The purpose of this study is to understand in what way the financial, technical and military support of the United States enabled the emergence of the French arms industry into a sovereign player. Due to the destruction of the major part of its military capacity, France depended on the United States for its supply in weaponry. At the same time as the United States was the main provider of arms to the French army, it was also nurturing the renewal of the French arms industry through a policy of important "offshore procurement". Between 1945 and 1958, France received a considerable amount of financial aid from the United States, it was also the recipient of an even bigger quantity of end items. The military aid was impressive. In consequence, it is questionable that the French arms industry, ailing after the haemorrhaging of WWII, would have been able to rebuild itself without foreign help. Therefore, several questions spring forth: why did the United-States decide to help France at the time? What were the bilateral agreements which helped France reconstitute its arms industry? What form did this aid evolve into? How important is it? Did it alter the course of France? There is also the technical aspect of the problem as well as the possible impact of the missions of productivity.

Sujet - Nom commun : Assistance militaire américaine -- France -- 1945-1970
Industries de défense -- Aspect politique -- France -- 1945-1970
Politique et gouvernement -- France -- 1944-1958

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques